



学校だより

令和6年11月29日
府中市立南町小学校

No. 8

校長 渡邊 和子

ひびきあう心

校長 渡邊 和子

11月15日、16日は「アートフェスティバル～音楽で南町小を一つに～」を開催いたしました。今回の「アートフェスティバル」には、保護者や地域の方々を合わせ、延べ940名の方にご来場、ご鑑賞をいただきました。誠にありがとうございました。また、アンケートには、104名の方からご感想やご意見をお寄せいただきました。（11月29日現在）アンケートからは、お子様の成長を感じられたことや運営に関してのご意見などいただきました。次回開催に生かしてまいります。ご協力、誠にありがとうございました。

ご来賓の方々、保護者の皆様、地域の方々が、和やかに、にこやかに鑑賞されている様子や、「素晴らしかったですね。教育の力はすごい。」と声を掛けてくださる方がいらして、大変難しく思いました。「子供は地域で育ち、子供は行事で育つ」、改めてその言葉を実感しました。

発表の日を中心とした様々な体験が、どの子にも達成感や自信につながったことと思います。子供たちは練習の成果を発揮することができ、演奏の最後には、うれしそうに、自信にあふれた表情で大きな温かい拍手に包まれていました。

各学年の楽曲演奏指導をはじめ、体育館内外の飾り付けや準備など、音楽専科、図工専科、学芸的行事委員長を中心とした教職員集団が一致団結して取り組みました。そして、高学年の5年生、6年生は、大人顔負けの働きで、会場の準備や片付けを集中して手際よくすすめました。高学年としての自負や責任感が伝わってきて、大変頼もしかったです。



「アートフェスティバル（児童鑑賞日）」演奏順 校長の話より

- ♪3年生「さがせ！わたしたちの宝島」カラフルな手作り帽子を被って、会場いっぱい、冒険の旅が表現できました。【おしゃれな冒険王で賞】
- ♪1年生「にんじゃマスターにんにんにん！」体育で学んだ修行？！を組み込んだ発表が、可愛らしく楽しくできました。【元気100%可愛い忍者で賞】
- ♪4年生「風が運んできた魔法～ファンダフル・ポピンズ～」すてきなリズムとさわやかなハーモニーが体育館中に響きました。【メリーポピンズがやってきたで賞】
- ♪2年生「フロイデ～すべての人に喜びを！」小さなベートーヴェンたちが、ドイツ語で、大きな声で「喜びの歌」を歌い切り、会場は大盛り上がりでした。【ベートーヴェンが喜んで賞】
- ♪5年生「生命、咲き誇れ^{いのち}」洋と和の融合、リコーダーなどとお琴の音色が混ざり合って、ひととき美しい響きとなりました。【洋と和のハーモニーが美しかったで賞】
- ♪仲よし「心をつなげて ひびかせよう」心に沁み^ねた「世界がひとつになるまで」、精一杯鳴らしたハンドベルや鈴の音が響き渡りました。【心に響くベルの音が鳴ったで賞】
- ♪6年生「情熱～想いを広げて 心とひとつに～」合唱は、心からのメッセージが伝わりました。力強くリズムカルな合奏は、圧巻でした。【さすが！我ら南町小の6年生で賞】

2学期末を迎えました。12月当初から各学年の「保護者会」を予定しています。ご多用の中、恐縮ですが、ご参加いただけますよう、よろしく願いいたします。12月は、今学期の生活を振り返り、まとめの学習に取り組みます。「健康・安全第一」で冬休みを迎えられるように指導、支援してまいりたいと思います。

令和6年度 アートフェスティバル



11月15日(金)、16日(土)に、アートフェスティバル(音楽会)を開催しました。当日は、ご多用の中、多数の保護者・地域の皆様にご来校いただきまして、ありがとうございました。

子供たちは素晴らしい姿を披露しました。たくさんの観客の前で、どの学年も一生懸命重ねてきた練習の成果を存分に発揮できたと感じます。子供たちは、全校児童や保護者・地域の皆様から大きな拍手を受け、それぞれが満足感や達成感を味わうことができたのではないのでしょうか。そのことが、きっとこれからの学習や生活へのエネルギーになっていくでしょう。実りの多いアートフェスティバルとなりました。

《各学年の練習や本番の様子をお伝えします》

1年生



1年生は、体育の授業「体づくり運動」で行った忍者の世界観と運動遊びを基に音楽劇にチャレンジしました。特に感心したことは、友達同士、たくさん励まし合い、教え合ったり、良さを伝え合ったりしたこと。はじめは、指づかいが難しかった「子犬のマーチ」ですが、友達同士教え合うことで、めきめきと上達することができました。練習の最後に、振り返りの時間をとると「〇〇さんが良く声が出ていて良かった!」「なべなべそこぬけチームが上手だった!」などと認め合う声が出ていました。「友達と心を合わせること」これは、合奏だけでなく何事にも通ずることだと思います。残りの1年生の生活も友達と楽しく、良いところを認め合いながらたくさん成長してほしいです。保護者の皆様のたくさんのご協力ありがとうございました。

2年生



今年度の2年生は、音楽史に残る名曲を数々と生み出した作曲家『ベートーヴェン』の曲を、2年生らしい元気な歌や心弾むような楽器の音色に乗せてお届けしました。作曲家でありながら難聴を患い、絶望の淵に立たされたベートーヴェンでしたが、作曲することこそが彼の大きな喜びとなりました。人生、嬉しいこともあれば悲しいこともあります。悲しみを乗り越えた先には必ず大きな喜びがあることを願い、「全ての人に喜びを!」をテーマに2年生は取り組みました。聴いてくださった全ての方が「喜び」や「感動」を感じていただけたのではないのでしょうか。

アートフェスティバルのスローガンにもあったように、音楽で一つになった2年生が今後の教育活動で更に成長できるように指導していきます。

3年生



3年生は「さがせ!私たちの宝島!!」ということで、宝探しをテーマに取り組みました。「思い出にのこる宝をつくろう!」というテーマで実行委員を中心に毎時間、めあてをもって練習をしました。合唱では、歌詞を間違えてしまうことが練習ではありましたが、何度も合わせていくうちに揃うようになってきました。合奏では、3年生から始まったリコーダーと、木琴・鉄琴・打楽器を合わせ、迫力のあるものとなりました。また、観客の方まで出向き、見ている人の間近で演奏することにも挑戦しました。

図工で作った個性あふれる帽子を被り、トップバッターとして、最高のパフォーマンスをすることができたと思います。宝島で見つけた3つの宝を大切に、残りの3年生での生活を充実させてくれることを願っております。

仲よし学級



体育館練習の時に撮った動画を後から見て、自分たちでどうしたらもっと上手にもっとかっこよい発表になるか考えて、次の練習に生かしてきました。例えば、「姿勢をよくしよう。」「ピアノの音をよく聞いて、きれいな声で歌おう。」「階名を歌いながら演奏して、リズムを合わせよう。」「ハンドベルを高く上げて、かっこよく鳴らそう。」という意見が出ました。

本番では、これらの課題を意識しながら、最高の発表をすることができました。楽器の準備や片付けも、お客さんに見てもらっていることを意識して、手順を覚えて素早く静かに行うことができました。自分たちができることを精一杯頑張った仲よし学級の子供たちに温かい拍手をたくさん送っていただき、ありがとうございました。

4年生



4年生は、ディズニーの名作「メリー・ポピンズ」を題材とした「風が運んできた魔法 ～ファンダフル・ポピンズ～」に取り組みました。運動会で傘を使った表現運動に挑戦したことから、アートフェスティバルでも傘に関連したパフォーマンスができないか、ということから始まりました。子供たちはメリー・ポピンズの世界観をイメージしながら、合唱や斉唱、合奏練習に取り組みました。歌では、曲の雰囲気を意識したり、ハーモニーを奏でることやハモリの美しさを追求したりしました。合奏では、互いの楽器の音を聴きあい、みんなの楽器の音が重なり合った瞬間、一つの音楽が出来上がることを体感していました。みんなで創り上げる喜びや楽しさを学んだ子供たちでした。たくさんの温かい拍手をありがとうございました。

5年生



テーマ「生命咲き誇れ」は、5年生の個性あふれる子供たちにぴったりでした。自分が担当する楽器、歌のメロディを精一杯演奏し、重なり合って生み出された音楽は、大変に美しいものでした。白から、カラフルな衣装へと早変わりし、さあ咲き乱れるぞ!という気持ちを高め、練習で福田先生や箏の先生である宮崎さんが一生懸命にしてくださった音楽的なアドバイスと子供たちのもつ個の豊かなエネルギーで、本番は見事に「百花繚乱」の花が咲いたと感じました。そこには、一つの音楽にみんなが集中して誠実に取り組んだことへの感動がありました。終了後の片付けも、6年生と共もしっかり働く姿がありました。アートフェスティバルという大きな行事で学んだ協力し真剣に取り組むことのよさを、次に生かしていきます。

6年生



6年生は「情熱～思い広げて心ひとつに～」をスローガンに掲げ、日々練習に励んできました。今回の演目は実行委員を中心に選曲、演出を考えてきました。最高学年としてどう観客を魅了していくか、子供たちは試行錯誤を重ねてきました。体育館練習が始まったとき、「思ったより声が出ていない」「情熱を感じない」「気持ちが合っていない」と課題だらけのスタートでした。しかし、本番が近付くにつれて子供たちの情熱は増し、心が一つになっていきました。「最後のアートフェスティバル」と臨んだ今回の合唱・合奏、15分間に込めた想いは伝わったでしょうか。南町小学校の最高学年としてのかっこよさ・力強さを感じさせるパフォーマンスだったと思います。自分たちの力で創り上げることのよさ・達成感をまた一つ味わえたことでしょう。この経験を大きな糧とし残りの小学校生活に生かしてほしいと思います。最後まで温かい拍手をありがとうございました。

12月の行事予定

◇下校時刻の目安を掲載します。保護者、安全ボランティア、地域の方々にお知らせし、下校時の見守りをお願いしています。
多少前後することはありますが、各学年の下校時刻は揃えるようにしますのでよろしくお願いいたします。

日	曜日	行 事 等	下校時刻の目安						
			1年	2年	3年	4年	5年	6年	
12月	1	日							
	2	月 (A) 全校朝会 安全指導 保護者会(2年・5年)	2:35	1:15	2:35	3:25	2:35	3:25	
	3	(A) 絵本の森 保護者会(3年・4年・仲よし学級) さつまいもパーティー(1年・2年・仲よし学級) 消防署見学(3年)	2:35	2:35	1:15	2:35	3:25	3:25	
	4	(B) 南チャレ(高学年) 避難訓練⑧ 町探検(2年)	1:15	2:15	2:15	2:15	2:15	2:15	
	5	(A) 委員会活動⑧	2:35	2:35	2:35	2:35	3:30	3:30	
	6	(B) オーケストラ鑑賞教室(5年)	2:35	2:35	3:25	3:25	3:25	3:25	
	7	(土) 土曜授業⑥ 収穫祭	12:15	12:15	12:15	12:15	12:15	12:15	
	8	日							
	9	月 (A) 全校朝会	2:35	2:35	2:35	3:25	3:25	3:25	
	10	火 (A) 絵本の森 保護者会(1年・6年)	1:15	2:35	3:25	3:25	3:25	2:35	
	11	水 (B) 南チャレ(中学年)	1:15	2:15	2:15	2:15	2:15	2:15	
	12	木 (A) クラブ活動⑨	2:35	2:35	2:35	3:45	3:45	3:45	
	13	(A) 社会科見学(6年) ひばり指導終わり	2:35	2:35	3:25	3:25	3:25	3:25	
	14	土							
	15	日 脊柱側彎症欠席者検診(保健センター・時間指定有)							
	16	月 (A) 全校朝会	2:35	2:35	2:35	3:25	3:25	3:25	
	17	火 (B) 絵本の森	2:15	2:15	3:05	3:05	3:05	3:05	
	18	水 (B) 南チャレ(全学年) 生け花教室	1:15	2:15	2:15	2:15	2:15	2:15	
	19	木 (B) 仲よし学級まどめの会(11時~)	2:15	2:15	2:15	3:05	3:05	3:05	
	20	(A) 集会 ひばり保護者会	2:35	2:35	3:25	3:25	3:25	3:25	
	21	土							
	22	日							
	23	月 (A) 全校朝会 給食終	2:35	2:35	2:35	3:25	3:25	3:25	
	24	火 (土)	12:15	12:15	12:15	12:15	12:15	12:15	
	25	水 (土) 終業式 大掃除 児童代表 2年	12:15	12:15	12:15	12:15	12:15	12:15	
	26	木 冬季休業日始							
	27	金							
	28	土							
	29	日							
	30	月							
	31	火							
	1月7日	水 冬季休業日終							
1月	8	水 (土) 始業式 安全指導 地区班登校~10日まで	12:15	12:15	12:15	12:15	12:15	12:15	
	9	木 (A) 給食始 委員会活動⑨ 発育測定(5年・6年)	1:15	1:15	2:35	2:35	3:30	3:30	
	10	(A) 避難訓練⑨ ひばり指導始め 発育測定(4年) 地区班登校終	2:35	2:35	3:25	3:25	3:25	3:25	
	11	土							
	12	日							
	13	月 成人の日							

仲よし学級の下校時刻については、学級便り等でお知らせします。